

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta.

SANTOS DE LA SEMANA

Día 30.—*Domingo.*—Santa Rosa de Lima.

Fué esta Santa, puede decirse la primera flor del nuevo mundo, á quien la Virgen Santísima confirmó en el nombre de Rosa. Apenas comenzó á conocer á Dios cuando ya le amaba de todo corazón y le consagró su extraordinaria hermosura con voto de virginidad. A los seis años de edad ayudaba á pan y agua los miércoles, viernes y sábados de cada semana y juzgaba de las cosas en tan tierna edad con tal discernimiento y prudencia que parecía una mujer anciana. Puede asegurarse que pasó toda su vida entre las espinas del sufrimiento porque la pobreza de su familia y el deseo que tenía de padecer por imitar á Jesús crucificado la hicieron llevar una vida penitente y austera; y para hacerlo con más perfección vistió el hábito de la Tercera Orden de Santo Domingo, siendo ejemplo de religiosas y una maravilla del mundo. Ocurrió su glorioso tránsito el 30 de Agosto del año 1617.

Se reza de dicha Santa virgen con rito doble y color blanco.

Día 31.—*Lunes.*— Los santos mártires Robustiano y Marcos; el tránsito de San Paulino, obispo y mártir; San Optato, obispo, y San Ramón Nonnato, confesor, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 1.º de Septiembre.—*Martes.*—San Gil, abad; los santos Josué y Gedeón; San Lupo, obispo, y San Amonon, diácono y mártir.

El rezo es de San José de Calasanz, confesor, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 2.—*Miércoles.*—San Esteban, Rey de Hungría; la pasión de los santos hermanos Eyodio, Hermógenes y Calixto, y San Antolín, mártir de quien se reza con rito doble y color encarnado.

Día 3.—*Jueves.*—Santa Serapia, virgen y mártir; San Simeón, Stilita; San Sandalio, mártir, y San Auxano, Obispo.

Se reza de San Cristóbal, mártir, con rito semidoble y color encarnado.

Día 4.—*Viernes.*—San Moisés, legislador y Profeta; los Santos niños mártires Rufino, Silvano

y Vitalico; y Santa Rosalía, virgen, de quien es el rezo con rito semidoble y color blanco.

Día 5.—Sábado.—Santa Obdulia, virgen y mártir; San Lorenzo Justiniano, primer Patriarca de Venecia, y San Herculano, mártir.

Se reza de la conmemoración de San Julián, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 30.—Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

San Boal.—Comienza la novena á Nuestra Señora de Gracia y Portería. Todos los días solamente por la mañana después de misa rezada á las ocho.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa la novena de Jesús Divino Redentor Rescatado. Por la mañana á las nueve después de misa minerva, y por la tarde al parar el címbalo, se leerá la novena.

Capilla de San Francisco.—Fiesta á San Luis y Santa Isabel. A las siete misa de comunión. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará D. Feliciano Bermejo, Vicesecretario de Cámara. A las cuatro procesión por la carrera de costumbre.

Capilla de la Misericordia.—Principia la novena en honor de la Virgen Santísima. Por la mañana misas rezadas á las seis y media y á las siete y media, y en la de las ocho y media se leerá la novena. Por la tarde se repetirá la novena á las seis y media.

Iglesia conventual de San Esteban.—Santa Rosa de Lima, O, P. Indulgencia plenaria por visitar las iglesias de los frailes Predicadores. Comienza la novena á la Virgen de la Vega, patrona de Salamanca. A las nueve y media de la mañana misa conventual. Por la tarde, á las seis, se rezará el santo rosario con letanía cantada. Acto continuo la novena y gozos á la Santísima Virgen.

Día 31.—San Boal.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa la novena anunciada.

Capilla de la Misericordia.—Los mismos cultos.

Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la misma novena.

Día 1.º de Septiembre.—San Boal.—Continúan los mismos cultos.

Capilla de la Santísima Trinidad.—La misma novena.

Capilla de la Misericordia.—La novena á la Virgen Santísima.

Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa la novena á la Virgen de la Vega.

Día 2.—San Boal.—Los cultos de días anteriores.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la novena á Jesús Divino Redentor Rescatado.

Capilla de la Misericordia.—Los cultos de días anteriores.

Iglesia conventual de San Esteban.—Los cultos anunciados.

Día 3.—San Boal.—Siguen los cultos á Nuestra Señora de Gracia y Portería.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Misericordia.—Prosigue la misma novena.

Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la misma novena.

Día 4.—San Boal.—Los mismos cultos.

Clerecía.—Primer viernes de

mes dedicado al Sagrado Corazón. La misa de comunión á las siete. Estará S. D. M. expuesto, y por la tarde á las seis y media el ejercicio, sermón y reserva.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Los cultos de días anteriores.

Capilla de la Misericordia.—La misma novena.

Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la novena anunciada.

Día 5.—San Boal.—Prosiguen los mismos cultos.

Capilla de la Misericordia.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Santísima Trini-

dad.—Continúa la misma novena.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las siete, solemne salve Carmelitana.

Iglesia conventual de San Esteban.—Indulgencia plenaria para los cofrades del Rosario y Terciarios de Santo Domingo, asistiendo al oficio de difuntos que en la referida iglesia se celebrará en sufragio de los familiares de la orden. Por la tarde, á las siete, ejercicio de los quince sábados y novena á la Virgen de la Vega.

D. PANFILO Y D. LUPO

AMIGO del alma! cuánto tiempo sin verle.

—Mucho, mi querido D. Lupo.

—¿Y cómo así?

—Ocupaciones, viajes...

—¡Hola, hola! ¿Con que V. tan ocupado?.. Pues yo desearía darle una nueva molestia.

—Usted me manda. Ya sabe que estoy siempre á su disposición.

—Lo sé, mi buen amigo. Se trata de una sociedad benéfica... y... como V. tiene tan buen corazón...

—Lo que es corazón, como pocos. Ya lo creo; tendré mis pasiones, no soy gazmoño ni beato... pero corazón, vaya si tengo corazón.

—De oro.

—Eso, de oro.

—Pues bien: ¿cuándo quiere V. iniciarse?

—¿Y qué es eso de iniciarse?

—Entrar en la sociedad.

—Cuando V. guste. Hoy mismo.

—Bien; pues á la noche le espero.

Y el calabaza de D. Pánfilo (es el nombre que mejor le cuadra) pasó aquella noche *por el aire y por el fuego* con los ojos vendados; é hizo su testamento en un salón cubierto de lúgubres tapices, padeciendo un miedo cerval al verse ante los huesos y la calavera; y creyó el muy necio que aquellos signos le invitaban á hacer penitencia y hasta le pareció la *Masonería*, que tal se llamaba la *sociedad benéfica* (???) en que acaba de ser iniciado, así como cosa de sacristía ó capilla de cementerio.

Lo cierto es que aquel día ya se le exprimió el bolsillo para el gazofilacio de los desamparados.

¡Pobrecitos, lo necesitaban tanto!....

¡Cuánto sandio hay en el mundo!

*
* *

—D. Lupo, V. me ha engañado... y francamente jamás creí que abusase V. así de nuestra amistad.

—¿Yo abusar, mi bueno de D. Pánfilo? (*con la sonrisita en los labios, que es el distintivo de la gente de mandil y...*)

—Sí señor; V. me habló de una sociedad benéfica y vea lo que leo con espanto.

—¿Qué es eso?

—Un periódico.

—¡Ja... ja... ja!... no crea V. en papeles. Seguramente que es cosa de curas. A ver (*leyendo*).

«Y no piensen nuestros lectores que son escasos los adoradores del demonio. Cuenta la masonería 150.000 logias con 25.875.000 afiliados y 2.850.000 afiliadas.

Desde algún tiempo los robos de hostias consagradas eran frecuentes en Haiti con gran pena del clero de la isla.

Cuando el presidente Hipólito murió se le encontraron dos bolsitas llenas de hostias».

¡Ja... ja... ja!.... vuelvo á reirme.

—Ríase cuanto guste; pero si este periódico fuera sospechoso de clericalismo aquí tiene V. la revista de nuestra gente *El Gran Oriente*, oiga V. lo que dice entre otras barbaridades:

«Hay que poner sumo cuidado en impedir que, salvo casos muy excepcionales, se concedan títulos á sujetos católicos, sin exceptuar á los que se sospeche que conservan reminiscencias de catolicismo. Es preciso que las escuelas municipales, asilos, colegios, liceos y escuelas técnicas sean, según las circunstancias, ó adversas, ó por lo menos indiferentes para con el Catolicismo. Otro medio existe igualmente, y es ensalzar la educación humanitaria en la familia y exagerar *todo lo que puede venir en deshonra ó en descrédito del Clero docente* y de los profesores que participan de sus ideas».

Importa que el Gobierno esté en situación de destruir al clero oficialmente por medio de una ley, y reducirlo á la impotencia poniendo cortapisas al influjo que ejerce sobre el ánimo del pueblo. Para facilitar esta obra es necesario continuar persiguiendo al clero, ya acusándole de misticador que predica una virtud en la que no cree, ya añadiendo que carece de instrucción, ya que vive á expensas de la pública ignorancia.

Por este camino se conseguirá la secularización de la Religión, la destrucción de la jerarquía eclesiástica y una legislación civil que venga á consagrar la omnipotencia del Estado.

Recomendamos á nuestros VV.. HH.. no perder jamás de vista, ni echar en olvido las disposiciones masónicas concernientes á la cremación de los cadáveres, y al matrimonio y á los funerales civiles. En cuanto sea posible, tampoco deben permitir que los niños sean bautizados. Trabajarán asimismo sin levantar mano en poner en ridiculo y desacreditar cuanto tenga algún carácter religioso, y principalmente á los *periódicos católicos*, y no darán socorros más que á los que pertenezcan á la masonería ó á los que se obliguen á entrar en ella.»

Esto es atroz.

—Vamos, mi buen amigo, no se asuste. Esta noche le explicaré eso en la logia.

D. Pánfilo fué aquella noche al taller masónico y se le descorrió el velo. Todo asustado, lleno de miedo y maldiciendo del día en que había dado el nombre á la execrable secta, prometió no volver á atravesar los umbrales del templo de Luzbel.

*
* *

Tres meses más tarde D. Pánfilo apareció muerto en una calle. Tenía una profunda herida en la garganta y dentro de su cartera un papelito que decía: «No se culpe á nadie, me he suicidado».

Pero personas bien enteradas de los manejos de la secta afirmaban *sotto voce* que era una de tantas víctimas de la masonería.

D. Pánfilo se había negado á aquella propaganda impia y culto luciferiano, y su *amigo* D. Lupo se encargó de que lo *acariciaran*.

N. PEREIRA

OBSERVACIONES

AL atravesar los campos en la arrebatada carrera de los trenes se ven allá á lo lejos algunos aldeanos entre los árboles de la alameda ó en la alfombrada falda de algún pintoresco montecillo.

El viajero que se siente arrastrado de aquellos lugares deliciosos, envidia desde su cómodo vagón la suerte de aquellos hombres, al parecer felices, colocados cariñosamente por la Providencia en la apacible tranquilidad de la vida del campo.

Y el aldeano que ve, allá desde el terruño, la marcha veloz del tren, se queda tal vez pensando en las para él

envidiables delicias del viajar y en la escondida felicidad de las ciudades.

Así es el hombre. No somos felices, pero creemos que los demás lo son.

*
* *

Todo ha descendido.

¡Una corona de laurel!... Grande honor para enaltecer la memoria augusta de Newton, de Cervantes...

Pues, bajando el género, muere hoy un modesto industrial y sus oficiales y aprendices compran por subscripción una corona y la colocan con fúnebre ridiculez sobre el difunto.

La corona de la gloria nos dé Dios, que coronas inoportunas ninguna falta nos hacen.

*
* *

La mayor parte de los pobres viven en un grandísimo error.

Creen firmemente que los ricos no sufren ni penas ni dolores y se figuran que con dinero hasta las calenturas se espantan.

*
* *

Para los sabios de verdad—*rara avis*—todo el respeto me parece poco; para los semisabios que, haciéndose los *extasiados*, quieren aparecer apóstoles de alguna ciencia ignorada, toda la burla me parece escasa.

*
* *

Todo el que ha leído algunos libros franceses, observa pronto en los autores traspirenáicos una falta de modestia sumamente desagradable.

Unos sostienen la superioridad del talento francés sobre todos los ingenios habidos y por haber, otros se califican á sí propios de sabios, y casi todos consideran á su palabra como la última palabra de la ciencia humana.

Esto, por una parte, y por otra, la característica alternería del carácter portugués, hace que España resulte una nación humilde, situada modestamente entre dos naciones orgullosas.

*
* *

La lucha por la vida, en esta sociedad apenas cristiana, toma á veces un aspecto repugnante é indigno.

Cuando enferma gravemente una persona que disfruta uno ó más empleos lucrativos, al momento se lanza una docena de pretendientes á ver si el enfermo deja de respirar.

Y si el doliente no se muere, defrauda muchas esperanzas.

MARIANO DOMÍNGUEZ BERRUETA.

—
¡BEATO!
—

—Soy amigo, como el que más, de cumplir las obligaciones del cristiano; pero de esto á ciertos excesos vituperables que veo en algunas personas, hay mucha distancia. Yo pasaría por cualquier molestia, por determinadas exigencias, y toleraría ciertas críticas; pero lo que no consentiría nunca, lo que me pone nervioso nada más que al pensarlo, es que me llamasen beato. ¡Todo, menos beato! ¡Esto nunca! Mire Ud., eso que hacen D. Fulano y Don

Mengano y D. Perengano, de estarse horas muertas en la iglesia, rezando á la vista de todo el mundo y comulgando todos los días de fiesta..... Vamos, eso me parece que es sacar las cosas de su lugar; esos son actos (se lo diré á usted al oído) propios de un loco.

—¡Pobre hombre! Olvida Ud. que vivimos en una sociedad de locos, y que los pocos cuerdos que en ella resisten todavía tienen que soportar la crítica insensata de la muchedumbre perturbada.

Recuerde Ud. lo que le sucede al cuerdo que visita un manicomio. Él es insultado por aquellos infelices, injuriado y hasta calificado de loco; pero como conoce el estado de aquellos desgraciados que le injurian, no solamente no le molestan las injurias recibidas, sino que las acepta como título que justifica la cordura que disfruta.

Así, pues, no tema Ud. tanto, amigo mío, que esta sociedad le llame beato porque le vea cumplir con rigor sus deberes religiosos. Como loco fué perseguido San Juan de Dios por las calles de Granada, y ya sabe Ud. qué obra tan cuerda legó á la humanidad aquel demente.

Como la sociedad es tal cual la conocemos, no hay medio hábil de sustraerse á sus críticas. Si reza Ud. mucho le llamará beato; si no reza nada, le dirá ateo. Hasta para el caso de un término medio tiene sus palabritas; que á la crítica mordaz no escapa nada ni nadie. Pues si la crítica es irremediable, no sea Ud. niño, prefiera el calificativo de beato á los demás; porque, no lo dude, cuando lo merezca Ud., según el superficial juicio de la sociedad, entonces precisamente se encontrará en el caso aquel del cuerdo rodeado de locos.

N.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Congreso Eucarístico de Orvieto.—Los días 5, 6, 7 y 8 del próximo Septiembre se celebrará en la ciudad de Orvieto, junto á Roma, el XV Congreso Eucarístico Italiano, al que asistirán varios Cardenales y buen número de Arzobispos y Obispos, prometiendo revestir una solemnidad é importancia extraordinarias.

La ciudad de Orvieto guarda los preciosos corporales de Bolsena, uno de los más ruidosos milagros eucarísticos.

Con motivo del Congreso se celebrará una espléndida exposición artística de objetos sagrados, de que tan rica es Italia.

La ciudad de Vercelli ha mandado los ornamentos de Julio II (1503); Pienza los de Pío II (1458); Ferentino la mitra de Celestino V (1294); Bagnorea la mitra de San Buenaventura; y otras ciudades varios otros objetos no menos preciosos por su antigüedad y valor artístico. Roma no se ha quedado atrás y ha mandado riquísimos objetos de los muchos que atesoran sus monumentales Basílicas.

Limosna pontificia.—Con motivo de la fiesta de San Joaquín, ha mandado Su Santidad distribuir la cantidad de 18.000 liras.

Conversiones al catolicismo en los Estados Unidos.—Según datos que publica la *New York Press*, se han convertido al catolicismo durante el transcurso del año último unas 100 000 personas.

La Religión y la patria.—El 1.º de Marzo último fué derrotado el ejército italiano en las llanuras de Adua por Menelik, emperador de Abisinia, el cual, por ser aquel día domingo, hallábase al frente de sus tropas oyendo misa cuando vinieron á anunciarle la proximidad del ejército enemigo. Lejos de inmutarse, continuó el Emperador en su puesto preparándose con las plegarias al Dios de los ejércitos, á combatir con las tropas del carcelero del Papa.

Una vez terminado el santo sacrificio, desfilaron, inclinándose ante la cruz del altar todos los estandartes abisinios, y al grito de: «¡Por la fe! ¡Por la patria! ¡Por el

Emperador!» lanzóse contra el enemigo aquel ejército que acababa de oír misa, poniendo en vergonzosa derrota á las huestes italianas, que, contando más con su pericia y valor que con el auxilio de Dios, había omitido cumplir con aquel precepto.

¿Profetisa?—La *Civiltá Cattolica* del 6 de Junio del corriente año publicó los siguientes extraordinarios sucesos:

I.—Cierta señorita Couédon, de buena familia, desde el Agosto pasado acá, es vidente y profetisa, de tal modo que la casa en donde vive con sus padres se ve asediada de curiosos, habiendo empezado á ocuparse en ella los periódicos en el Marzo próximo pasado. La señorita Couédon tiene 25 años, goza de buena salud, no es histérica, ni nerviosa, ni sufre enfermedad física ó moral alguna; habla y obra con mucho discernimiento, pero cuando se encuentra en su estado de misterioso sueño, se expresa con diferente voz y predice acontecimientos futuros. Empieza ordinariamente por recordar á los visitantes hechos de la vida de los mismos, que ellos creían ocultos. Anuncia grandes castigos á Francia y á París especialmente, una guerra general y sangrienta en otoño y cosas sobremantaras espantosas. Afirma que el Arcángel San Gabriel habla por su boca y que vuelta á su estado normal nada recuerda de cuanto el Arcángel le ha hecho decir. Muchos doctores eclesiásticos y médicos se han ocupado en tales hechos, la han interrogado, examinado y sujetado á pruebas sin obtener explicación satisfactoria sobre su especialidad de vidente. No hay engaño, ni estado patológico, ni móvil de interés en ella; todos reconocen que es sincera en su hablar, ni pretende producir sensación, ni engañar á nadie. Por lo cual se tropieza con un grave obstáculo para dar nombre y clasificar á tan extraño fenómeno. Ahora la sociedad de Ciencias Físicas, compuesta de médicos y eclesiásticos, ha nombrado una comisión para que haga estudios especiales sobre este caso. Entre otros acontecimientos predice una nueva *Commune* más terrible que la primera, una revolución que hará correr rios de sangre, y la restauración del régimen monárquico, excluidos los Orleans y Bonapartes.

Una cura milagrosa.—Atacada de parálisis progresiva que llegó á dejarla muda, ciega y sin movimiento, la hija de un labrador católico de Sharon (Pensilvania), llamada Inés Mac Langhlin, recurrió á la Virgen Inmaculada para pedir.

la su curación, y haciendo uso del agua de Lourdes que le proporcionó una amiga, tuvo la dicha de ver su fé premiada, recobrando la vista, el habla y el movimiento, cuyo milagroso suceso cundió por toda la comarca, causando general admiración.

En libertad.—El periódico *La Italia* da cuenta de haberse recibido un despacho en el Vaticano de Jibut (Erytrea), dando cuenta de que el Emperador Menelik, por deferencia especial al Pontífice, accede á poner en libertad á determinado número de prisioneros del ejército italiano.

¿Qué dirán á esto los italianísimos?

Las Diócesis de España

Para los pobres.—El señor Obispo de la Habana ha establecido cocinas económicas para el socorro de los pobres, con objeto de atenuar de algún modo la grave crisis por que atraviesa la clase obrera, gracias á la inicua insurrección.

Senador electo por la provincia eclesiástica de Sevilla.—Bajo la presidencia del Sr. Arzobispo de Sevilla se han reunido en aquel palacio arzobispal los compromisarios encargados de elegir un senador por dicha provincia eclesiástica.

Verificado el escrutinio, resultó elegido el Obispo de Badajoz, D. Ramón Torrijos. El Sr. Torrijos ha sido antes Obispo de Tenerife.

Concierto de música sacra.—A fines del mes actual se celebrará en Bilbao una gran reunión de música religiosa, aprovechando la estancia en dicha ciudad de las eminencias musicales que asistirán con motivo del concurso internacional.

Se tratará de la reforma de la música propia de la Iglesia, ó sea del canto gregoriano, de la polifónica moderna y de la de órgano. Con este motivo irán á esa villa los maestros más conocidos de dentro y fuera de España en dicha materia.

El orfeón bilbaíno cantará las obras de Ledesma, Palestrina y varios cantos gregorianos.

El tribunal que ha de juzgar cuáles son las obras de

sabor profano que se han de desterrar de las iglesias, estará compuesto por los maestros Pedrell, Valls y Bordes.

Asistirán al acto los Prelados de Madrid, Vitoria y varios otros.

Amantes de la patria.—Dos sacerdotes, D. Esteban Ferradas y D. Melitón Martín, compatriotas nuestros, que habitan en Panamá (Colombia), han fundado un periódico titulado *La España*, dedicado á combatir el laborantismo cubano y á defender el honor de nuestra patria.

La España viene haciendo desde Noviembre una campaña brillantísima en defensa de nuestra nación, combatiendo sin descanso con un periódico filibustero que allí publica un emigrado cubano, que no ha tenido valor para pelear en la manigua, y que se titula *La Estrella*.

Aprendan los masones y protestantes patriotismo del clero.

¡Siempre los Prelados, cuando se trata de beneficiar á los pueblos!—A fin de llevar á cabo la obra del Canal de Aragón y Cataluña, acompañados de las personas más caracterizadas en sus diócesis, han salido para la corte los Excmos. é Ilmos. Obispos de Lérida, Huesca y Barbastro. ¡Cuántos beneficios reportará la apertura del canal para aquellas zonas antes tan ricas y hoy tan perjudicadas!

Noticias del Congreso Eucarístico.—Esta respetable asamblea ha comenzado sus trabajos con una solemne fiesta religiosa. Ofició el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago, quien presidirá las sesiones por no haber podido asistir el Cardenal Cascajares, á causa de su delicada salud. Predicó el Arzobispo de Burgos P. Aguirre, que pronunció una oración llena de conceptos admirables acerca de los actos que comienzan á verificarse y enalteciendo este homenaje que Galicia y España entera ofrecen á Jesús Sacramentado. Con razón ha dicho el ilustre Sr. Arzobispo que no hay ciudad en nuestra Península, siempre católica y creyente, que pueda ostentar mejores títulos que Lugo para celebrar este Congreso Eucarístico.

Dos Cardenales.—A la sesión y fiesta de clausura del Congreso, asistirán los Cardenales Cretoni, Pronuncio de Su Santidad, y Casañas, Obispo de Urgel.

La primera sesión.—Cantado el *Veni creator* á toda orquesta, se leyeron multitud de adhesiones y el mensaje dirigido al Papa. Después pronunciaron discursos los

Sres. Arzobispo de Santiago, Obispo de Sigüenza y Deán de Vich Sr. Gómez Adauza. Terminada la sesión pública, se reunió el Congreso en secciones.

La segunda sesión.—Discursos elocuentes—Desde Lugo telegrafían á nuestro colega *El Movimiento Católico* lo siguiente:

«No se habla en la población de otra cosa ni nadie se preocupa más que en comentar la grandiosa Asamblea que se celebra con asistencia de tantos Prelados y tan extraordinario concurso de congresistas y forasteros. Todos elogian y comentan los magníficos discursos pronunciados en la sesión de ayer.

Mayor concurrencia, si cabe, que en el día anterior ha habido en la sesión de hoy. No ha sido posible dar entradas á muchas personas que solicitaban presenciar las sesiones. El aspecto del salón es admirable. Los que asisten hoy por vez primera no ocultan la satisfacción que les produce el soberbio espectáculo.

Ocupada la presidencia por el Sr. Arzobispo de Santiago, canta el coro el *Bendito y alabado sea...*

Leense después las adhesiones recibidas.

El discurso del Sr. Gómez Adanza, Deán de Vich, y único gallego que hasta ahora toma parte en las sesiones, ha producido extraordinario entusiasmo, siendo muy aplaudido.

El elocuentísimo P. Cámara ocupa después la Cátedra.

Su discurso, verdaderamente sublime, acerca de la «Significación Eucarística», produce un efecto asombroso.

D. Florencio Jardiel, elocuente Canónigo dignidad de Zaragoza, sube á la tribuna y principia su discurso con voz pausada y solemne.

Trata de una manera magistral acerca de la decisiva y saludable influencia que tiene la Sagrada Eucaristía contra los dos horrendos enemigos de la sociedad: el socialismo y el anarquismo. Su excelente discurso es acogido con grandes aplausos, y confirma la justa fama de que el Sr. Jardiel goza como orador sagrado.

El Congreso está animadísimo.—O. V.»

Los Prelados.—Han asistido al Congreso dos Sres. Arzobispos, los de Santiago y Burgos, el Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá y 15 Sres. Obispos, entre ellos el excelentísimo Sr. Cos y los Obispos de Tarazona, Palencia, Salamanca, León, Ciudad-Rodrigo, Burgo de Osma y muchas dignidades y Canónigos de Catedrales.

S a l a m a n c a

Necrología.—Han fallecido: D.^a Cipriana Gómez, madre del ingeniero D. Ramón Gil; D.^a Luisa Jarrín, sobrina del Sr. Canónigo Magistral, y D.^a Micaela Mellado, hermana de D. Lorenzo Mellado.

A todas las familias damos el pésame, dirigiendo al Señor oraciones por el alma de las fenecidas.

Parroquia del Carmen.—Con extraordinaria solemnidad y numerosa concurrencia se ha celebrado en esta iglesia la novena que las jóvenes Teresianas consagran á su excelsa Patrona en su gloriosa transverberación. Los sermones á cargo de los religiosos de las tres Comunidades establecidas en esta capital, se han dirigido á poner de relieve las virtudes de la Santa, y animar á los oyentes á imitarla; creciendo de día en día el interés en el auditorio por oír la divina palabra. El domingo asistió nuestro dignísimo Prelado, dando la bendición al final de la novena, saliendo altamente complacido y satisfecho por la concurrencia, y lamentándose de tener que ausentarse para el día de la fiesta. El 27, día de la función principal, distribuyó la Sagrada Eucaristía á más de doscientas jóvenes el M. I. Señor Arcipreste de Huesca. A las diez y media misa solemne que celebró el M. I. Sr. Doctoral acompañado de los M. I. Sres. Penitenciario y Ullana. El R. P. Benito, S. J. hizo un acabado elogio de la insigne Doctora.

De intento hemos dejado para lo último el ocuparnos en la parte musical, encomendada á la capilla de la Santa Basílica. Durante la novena cantaron preciosas letanías y el día 27 interpretaron magistralmente la misa de Hernández y en la reserva un hermoso Genitori, obra maestra del inteligente bajo de capilla Sr. Martínez.

Sea todo para mayor gloria de nuestra ínclita protectora; y mil plácemes y enhorabuenas para todos los que han contribuido al mayor esplendor de estos cultos.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por intercesión del Santo y consignados en las papeletas recogidas el día 15 de Agosto:

Glorioso San Antonio: te doy 15 pesetas por haberme alcanzado la gracia que te pedí. *Hilario Goyenechea*.—Dos reales por la salud alcanzada á mi hermano. *N. S. y C. S.*—Una peseta para el pan que te ofrecí. *C. D. D.*—Una peseta por el premio de la lotería. *C. G. S.*—Dos reales para los pobres y una peseta que eché en otra papeleta. *J. M. J.*—Seis pesetas por favores alcanzados. *Membrive (Sebastián Madera)*.—Ciento cuatro reales por dos favores recibidos. —Una peseta para el pan, por el hallazgo de mi sobrino. *Pilar Martín (Encinas de Abajo)*.—Seis reales por un favor concedido en el mes de Julio. *Un devoto*.—Te doy lo ofrecido. *Luis*.—Cinco pesetas para el pan. *Z.*—Dos pesetas para el pan, por una gracia. *B. B.*—Seis reales y medio de lo que te debo. *L. H. M.*—Una peseta que os ofrecí, por la gracia alcanzada. *A.*—Por gracias concedidas, dos rea-

les. — Por haber recobrado la salud, cuatro reales para pan. — Siete pesetas que os ofrecí, por haber alcanzado lo que os pedí. *P.* — Una peseta porque pusiste bueno á mi hijo. *R. H.* — Por favores recibidos, 11 reales. — Una peseta para el pan por un favor alcanzado. *Una devota.* — Cuatro pesetas 25 céntimos para tres pobres. *Tu devota, J. E.* Tres reales por gracias alcanzadas y otra que espero. *R. S.* — Diez céntimos por un favor alcanzado. — Cinco reales para el pan porque me sacaste de un grande apuro. — Una peseta para el pan, por haberme puesto buena.

Total pesetas 131'79 para el pan y 21 con 25 céntimos para el culto; gracias alcanzadas 27.

Novena y ruego. — Ha comenzado en la Trinidad la novena á Jesús Rescatado que finalizará con solemne fiesta el día 6 del próximo Septiembre, predicando D. Miguel Sánchez Jiménez.

Se ruega á los vecinos de las calles de San Pablo, Navío, Rua y Palomino, pongan colgaduras al paso de la procesión que dicho día 6 recorrerá citadas calles.

Adhesión. — Nuestro semanario ha enviado un telegrama de adhesión al Congreso Eucarístico de Lugo.

Más adhesiones. — Nos consta que el clero de la diócesis que practicaba santos ejercicios en la segunda tanda, envió también su adhesión al Congreso é igualmente el Cabildo Catedral.

A Ciudad Rodrigo. — Con el fin de dar ejercicios al clero de aquella diócesis han salido para Ciudad-Rodrigo los reverendos PP. Urrutia y Zugasti, profesores del Seminario conciliar.

En honor de San Agustín. — Muy solemnes han sido los cultos dedicados ayer á San Agustín por las religiosas de su orden. El panegírico del santo Obispo lo predicó, con la elocuencia que le distingue, nuestro colaborador Sr. Redondo.

La última tanda. — Anoche dieron comienzo los santos ejercicios espirituales para la tercera tanda de sacerdotes. Pasan de 80 los ejercitantes.

La segunda terminó con la solemne procesión de rogativas y la comunión, según costumbre.

Un discurso. — Aun cuando no iba dispuesto para ello, á instancias del Sr. Obispo de Lugo habrá disertado nuestro amigo D. Nicasio Sánchez Mata en el Congreso Eucarístico acerca del tema: «La adoración nocturna á Jesús Sacramentado y la fraternidad cristiana.»

SALAMANCA. — Imp. de Galatrava, á cargo de L. Rodriguez. — Teléfono 17